

## Primero de Mayo ¡A fortalecer las luchas, la solidaridad y la unidad de los trabajadores!

JESÚS GUALDRÓN SALNDOVAL

**C**on el telón de fondo de las magníficas manifestaciones populares del pasado 7 de abril que vincularon masivamente a estudiantes, profesores y trabajadores en el rechazo a la política de arrasamiento de los derechos sociales del pueblo colombiano, se ha celebrado el Primero de Mayo, el día de lucha y solidaridad de los trabajadores del mundo, que surgió hace 125 años regado por la sangre de los mártires masacrados por la policía en la plaza Haymarket (Chicago) mientras luchaban por el reconocimiento de la jornada laboral de 8 horas. Cuatro de sus líderes, los dirigentes anarquistas August Spies, Albert Parsons, Adolph Fischer y George Engel, fueron ahorcados al mediodía del viernes 11 de noviembre de 1887, después de juicios amañados, como posteriormente pudo demostrarse. Es también su memoria la que hoy se enaltece.

El Primero de Mayo es una celebración combativa que une a los trabajadores del mundo en su lucha permanente contra el capital. En una época en que la reivindicación de la lucha de clases como motor del desarrollo histórico es presentada como una tesis obsoleta por los propagandistas del neoliberalismo, los trabajadores y los pueblos del mundo enfrentan con mayor fuerza que nunca las consecuencias de la aplicación de un modelo socioeconómico fundamentado en la transnacionalización del capital. Los trabajadores de los países del capitalismo central luchan denodadamente, tanto como los del mundo de la periferia, por defender sus derechos sociales básicos, su derecho al trabajo digno y a una remuneración justa, arrasados por la voracidad de las transnacionales, y contra los programas de ajuste, estabilidad y "salvamento" que las entidades multinacionales imponen a través de los Estados para paliar los efectos de la crisis que no acaba de pasar.

Colombia no escapa a esta realidad, tal como lo demuestra el recién aprobado Plan Nacional de Desarrollo 2010-2014, que lleva el eufemístico título de Prosperidad para todos. La movilización popular enfrenta con creciente fuerza sus regresivas políticas, orientadas a acelerar el proceso de mercantilización de los derechos sociales y a mantener las inequitativas condiciones actuales de apropiación y concentración de la riqueza producida por el trabajo de los colombianos. La resistencia popular se manifiesta contra la destrucción de las fuentes de agua y del equilibrio natural de nuestro medio ambiente; rechaza la pretensión de privatizar la educación superior; exige la solución de la tragedia del desplazamiento interno mediante una salida democrática del conflicto social y armado que vive el país desde hace décadas y el justo resarcimiento de las víctimas; reclama la defensa de la soberanía nacional, amenazada también por la incondicional entrega de nuestros riquezas mineras a las compañías transnacionales; pugna por el respeto de los derechos humanos y el combate decidido contra el paramilitarismo, cuya existencia es soslayada de manera cómplice por



el régimen; hace suyo el dolor y la angustia de millones de damnificados por el invierno, cuyas necesidades no son cubiertas por el Gobierno –o lo son sólo de manera parcial–, pues la ineeficacia y la corrupción anidadas en el Estado no lo permiten, y se solidariza con la lucha de los pueblos del mundo por la libertad y la democracia.

Y la celebración combativa del Primero de Mayo se constituye también en un marco muy apropiado para estimular los procesos de reorganización y coordinación de los movimientos y organizaciones sociales, cuya fortaleza sólo crecerá en la unidad y en el logro de un programa común de lucha por la justicia social, la soberanía y la paz.

#### DATOS IMÁGENES Y ALGUNOS TEXTOS

Las imágenes y textos presentados y editados en este número fueron tomados de las siguientes fuentes:

##### EL TURBIÓN

<http://elturbion.modep.org>

##### WIKIPEDIA

<http://es.wikipedia.org>  
<http://en.wikipedia.org>

##### FLICKR.COM

<http://www.flickr.com/>  
Imágenes con algunos derechos reservados

\*En portada:

**Archivo Semanario VOZ**

Fotógrafo: Rafael Carrascal

\*En esta página:

**Archivo Semanario VOZ**

Fotógrafo: Lucio Lara

Agradecemos especialmente al  
**Semanario Voz**

y

**a Javier Guáqueta**

Fotógrafo y diseñador gráfico  
Universidad Nacional de Colombia  
(jimguaquetar@gmail.com)

por permitirnos hacer uso  
de sus imágenes.

Todos los números de la publicación se pueden consultar en [www.espaciocritico.com](http://www.espaciocritico.com)

Volver